

Zeitschrift: Le nouveau conteur vaudois et romand
Band: 84 (1957)
Heft: 3

Artikel: Le patois à la radio
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-230307>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 06.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

épouvanter avec des pétards ou des pistolets à bouchon, rien ne leur fait peur !

— A force de piller nos vignes, ils deviennent gras et lourds. J'ai prêté mon fusil de chasse à un garde-vignes. Il m'a rapporté, il y a deux jours, quinze étourneaux bien dodus. Nous les avons mangés hier soir au Buffet de la Gare. Bardés d'une tranche de lard et rôtis dans la casserole, ils étaient fameux ! Le malheur des uns...

* * *

Il a fait très beau pour les vendanges. Heureusement ! Ça n'a pas traîné. Des « vendanges express ! » En quelques jours, à Lavaux, toute la récolte a été ramassée.

Mat.

Le Messager boiteux a 250 ans !¹

Deux siècles et demi d'existence ! C'est un âge respectable qu'atteint l'Almanach du Messager boiteux de Berne et Vevey, fidèle à une vieille tradition, et qui a résisté à toutes les tourmentes qui se sont abattues sur notre pauvre monde. Pour fêter cet anniversaire, la vénérable publication arbore une couverture en couleurs et offre à ses lecteurs sa traditionnelle « grande planche » en couleurs aussi, qui représente la ville de Vevey et le paysage qui l'environne, au XVIII^e siècle.

Comme toujours, le Messager boiteux apporte sa table de foires, des contes, des nouvelles. Une page est réservée à la poésie, une autre au patois, et l'humour n'est pas oublié.

Signalons aussi — innovation qui fera plaisir à la jeune génération — un tableau détaillé des records mondiaux en sport. Mais la besace du vaillant Messager contient encore d'autres surprises, dont nous laissons le plaisir de la découverte à tous ses fidèles amis !

J.-C. M.

¹ Le Messager boiteux de Berne et Vevey, pour 1957, éditions Klausfelder S.A., Vevey.

A TRAVERS LA PRESSE

De la *Feuille d'Avis de Lausanne* :

N'est-ce pas une chose plaisante autant qu'insolite aussi que de voir fêter le vin de nos guillons vaudois en un français venant de Chinon et autres lieux de « haulte gresse », comme ils disent ? Et pourquoi pas parler le vaudois ? Voire notre bon patois... Au moins cela sonnerait juste. Mais, hélas, pour certains, cela ne sonnerait pas « français ». Il y en a même qui croient que le vieux français fait « universitaire »... Pauvres gens ! Allons, allons, soyons ce que nous sommes. Et soyons fiers de l'être. On doit tout de même pouvoir prendre un verre de La Côte ou de Lavaux 1954 sans employer le langage de François I^{er} ni se ravigoter la luette de mots à la mode il y a quatre siècles ! De temps en temps, soit... Mais au train où l'on y va, on nage dans l'incongru.

Le *Semainier*.

Le patois à la Radio

10 novembre, à 14 h. 10 : Interviews de quatre conseillers d'Etat fribourgeois (en patois) et chœurs.

24 novembre, à 14 h. 10 : Neuchâtel et Jura.

8 décembre, à 14 h. 10 : Vaud et Valais.

22 décembre : Pas d'émission.

Choucroute garnie à la bonne franquette

CAFÉ ROMAND

LOUIS PÉCLAT LAUSANNE PL. ST FRANÇOIS 2